

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta el mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

LA UNIVERSIDAD DE MURCIA

El doctor Maestre a Madrid

Como teníamos anunciado, ayer en el tren correo procedente de Cartagena pasó por esta estación con dirección a Madrid el senador y sabio catedrático murciano doctor don Tomás Maestre...

A la estación acudió a saludar al ilustre doctor una enorme multitud compuesta de distinguidas personalidades, representaciones de muchos centros y sociedades; el alcalde y casi todos los concejales; profesores; abogados; médicos; una gran representación de la Federación Agraria de Levante; directores de todos los Colegios, y una numerosa comisión de estudiantes.

Los ánimos estaban atestados. Al llegar el doctor Maestre descendió al andén saludando a todos.

El alcalde señor Albaladejo, el doctor Hernández Ros, el catedrático de este Instituto señor La Calle y el director de EL LIBERAL señor Jara Carrillo, expusieron al señor Maestre los deseos, el encargo especial que Murcia le hacía para que recordara al Gobierno la necesidad de que a Murcia se le conceda la Universidad según se le había ofrecido a la Comisión a cuyo frente figuraba el ilustre ex ministro señor Cierva.

Una numerosa comisión de estudiantes que tienen terminado el grado de Bachiller se acercó al señor Maestre. Al frente de estos estudiantes iba el joven señor Conejero, el que con frases concientes dijo al doctor Maestre que no conceder la Universidad a Murcia, no podrán estudiar como desean, por no tener medios de fortuna para poder hacerlo en las demás lejanas Universidades.

El doctor Maestre ofreció a los jóvenes estudiantes hacer cuanto esté de su parte y dedicó cariñosas frases a la juventud estudiosa murciana.

Terminó el señor Maestre abrazando al joven señor Conejero y diciendo que en él abrazaba a la juventud escolar.

Los estudiantes aplaudieron con entusiasmo al Dr. Maestre.

El ilustre doctor murciano se mostró como siempre entusiasta de Murcia en donde tiene puesta su alma toda. Dijo que hoy mismo al llegar a Madrid iría a ver a don Juan de la Cierva, al que tiene que secundar en esta cuestión de la Universidad que con tanto interés ha gestionado para Murcia el ilustre ex ministro.

De acuerdo el doctor Maestre con el señor Cierva, verán a los señores Dato y Bergamín a los que pedirán el cumplimiento de lo que les prometieron.

Además—añadió el doctor Maestre—estaré constantemente sobre el señor Bergamín, hasta conseguir lo que deseamos.

No tengo más deseo, terminó diciendo el señor Maestre, que poder comunicar en breve a Murcia cuatro palabras: cuatro palabras que signifiquen la satisfacción de nuestros deseos.

El alcalde señor Albaladejo dijo al señor Maestre que Murcia espera con impaciencia saber las impresiones del señor Maestre como del señor Cierva para hacer cuanto sea necesario.

Es posible que tenga que celebrarse una gran asamblea regional, una grandiosa manifestación, en la que tomará parte el comercio cerrando sus puertas y cuantos elementos tiene Murcia y su región. La Comisión gestora volverá a Madrid si es necesario. Murcia está dispuesta a todo hasta conseguir que se le conceda la Universidad prometida, a lo cual tiene perfecto derecho según lo han demostrado sus hombres más eminentes ante el ministro de Instrucción y según este se vió precisado a reconocer.

Después de despedirse cariñosamente de todos, al subir nuevamente al tren el doctor Maestre, una extraordinaria salva de aplausos seguidos de vivas al doctor murciano y a la Universidad, estalló entre la multitud que invadía los andenes.

Conferencia de las 5 tarde

El día del Presidente

Cuando recibió Dato la visita de los periodistas les dijo que no había despedido con el rey y que se había pasado la mañana despachando diversos asuntos.

Dijo también que había conferenciado con Bugallá que se encuentra ligeramente enfermo.

Añadió que el Consejo que había de celebrarse mañana se ha aplazado hasta el martes.

Refiriéndose al artículo de "El Imparcial" diciendo que España debe prestar auxilios humanitarios a las naciones

beligerantes, dijo que le parecía muy bien; pero que se tropezaría con grandes dificultades.

Lo único—dijo—que se ha hecho es ofrecer a las naciones beligerantes material y personal sanitario que les sería muy útil.

El ministro de la Gobernación

Sánchez Guerra permaneció casi toda la mañana en Gobernación despachando con los jefes de negociados.

También conferenció con varios gobernadores, incluso con el de Murcia.

Sobre esta última conferencia dijo Sánchez Guerra que había leído en un periódico de la mañana ciertas irregularidades atribuidas a la policía murciana.

Inmediatamente el ministro ha dado al gobernador apremiantes instrucciones para depurar la exactitud de los hechos denunciados.

Decía Sánchez Guerra que la policía, más que ningún otro organismo del Estado debe estar libre de todo entredicho.

También dijo que el gobernador de Huelva le había telegrafiado diciendo que el día 24 se reunieron en Riotinto, sin permiso, los mineros para celebrar un mitin y que la policía los disolvió.

Los mineros se distribuyeron por las tabernas y entonces acudieron las espasas, las que teniendo que malgastar el jornal promovieron escándalo, obligando a cerrar las tabernas.

Mitin agrario en Puente Tocinos

Acto grandioso

De tal hay que calificar el mitin que organizado por la férrea y valiente Federación Agraria de Levante, se celebró ayer tarde en Puente Tocinos.

Desde primera hora comenzaron a acudir numerosas comisiones de todos los sindicatos que integran la Federación.

El público fué congregándose en el sitio designado para celebrar el mitin, formando un conjunto de muchos miles de personas, que esperaban que diera comienzo el acto que había de celebrarse.

Muchas hermosas mujeres con su presencia daban realce y encanto al acto que iba a dar comienzo.

Comienza el acto

A las cuatro y media dió comienzo el mitin ocupando la presidencia el presidente del Sindicato de Puente Tocinos don Antonio Serrano.

El señor Serrano hace uso de la palabra para explicar el objeto del mitin cediendo después su puesto al presidente de la Federación Agraria de Levante don Juan Velasco.

Al ocupar este la presidencia el público prorrumpe en una entusiasta salva de aplausos.

González Lucas

El señor Velasco concede el uso de la palabra al socio del Sindicato de Puente Tocinos Juan González Lucas.

Comienza este, saludando a todos los federados y a los que no lo son confiando en que todos se unirán en una aspiración común.

Dice que la base principal es tratar de la cuestión del pimiento, punto capitalísimo para la huerta de Murcia.

Aboga por la unión de toda la huerta para conquistar la ansiada felicidad de los huertanos.

Alude a la cuestión de las aguas manifestando que hay que romper el contubernio oneroso que deja a la vega baja del Segura sin una gota del preciado líquido.

Se ocupa de la exportación diciendo que la rebaja de tarifas de transporte férreas y marítimas es la base de la vida de la huerta murciana.

Termina abogando por la unión que es la base fundamental de la huerta.

Andrés Rabalán

Presidente del Sindicato agrícola de Cabezo de Torres.

Explica la férrea actitud de la Federación contra los exportadores que han querido aprovechar las circunstancias actuales para conseguir la compra del pimiento a precio exiguo.

Aconseja calma y energía a la huerta para que no se abuse de ella.

Recuerda que hace doce años la cáscara de pimiento se vendía a seis pesetas y gracias a la unión de los huertanos se dobló el precio.

Miguel Andúgar

Del Sindicato de Santomera. Recomendando la unión de todos para llegar al tan ansiado triunfo.

Estudia las condiciones de nuestro suelo diciendo que la spata española hace que los extranjeros veagan a aprovecharse de lo que es genuinamente nuestro.

Dice que el dicho vulgar manifiesta que somos muchos para vivir en esta tierra y que él opina que son pocos.

Canta las bellezas de Murcia entre grandes aplausos.

Manifiesta que solamente con la unión se conseguirá matar la emigración y el soñado legítimo triunfo.

Elogia a don Juan de la Cierva por su decidido apoyo a la Federación.

Juan Manuel Espinosa

Del Sindicato del Palmir. Dice que solo hay un medio para sal-

var a la huerta: la petición al Gobierno agrícola.

Combate a la usura que mata las energías de la huerta.

Canta un himno a la mujer murciana y dice que ella ha de impulsar al hombre para luchar por sus sagrados derechos.

Francisco Sánchez Meneguer Del Sindicato de San Isidro.

Con párrafos muy elocuentes dice que la Federación Agraria está dispuesta a conquistar a viva fuerza la regeneración de la huerta de Murcia vilmente atropellada por los que se creyeron amos y dueños hasta de la respiración del huertano.

Elogia la actividad continua del señor Velasco a quien se debe la importancia que ha alcanzado la Federación.

Explica la situación del labiego francés, que tuvo ocasión de observar cuando por encargo de la Federación fué a Francia a comprar las semillas de seda.

Se lamenta de que siendo nuestro suelo más fértil aquellos viven felizmente y los de aquí se mueren de hambre.

Estudia el motivo del mitin diciendo que constantes y con perseverancia se conseguirá cuanto se pide.

Aconseja que tengan confianza en la comisión que se ha nombrado para resolver el conflicto planteado por el precio del pimiento.

Muchos aplausos acogen las últimas palabras del orador.

El señor Velasco

El presidente de la Federación señor Velasco hace un breve resumen estudiando el objeto del mitin celebrado.

Saluda elocuentemente a las mujeres que asisten al acto y a la prensa que atenta a las necesidades de la huerta asiste al mitin para reflejar en sus columnas el estado de la opinión.

Estudia el abuso que se quería cometer con el precio bajo del pimiento diciendo que la Federación no va contra el Gremio de exportadores, sino exclusivamente a defender el pan de la huerta de Murcia.

Añade que las utilidades del pimiento deben repartirse por igual entre el que cultiva y el que exporta.

Explica las buenas esperanzas que ha traído la comisión que fué a Madrid para gestionar las rebajas de las tarifas terrestres y marítimas.

Habla de cuanto se trata en las conclusiones del mitin que habrán de leerse después diciendo que si todo se consigue el porvenir de la huerta de Murcia quedará asegurado para siempre.

Da cuenta de los ofrecimientos que recientemente le ha hecho en Madrid el señor Cierva.

Termina diciendo que todo se conseguirá con fé y con unión de todos que en la unión está la defensa de los intereses de la huerta de Murcia.

La comisión

Después de terminar el señor Velasco y de aplaudirle con estrépito la concurrencia se da lectura a la comisión que ha de gestionar cuanto tenga relación con la cuestión del pimiento.

Forman esta comisión los señores siguientes: Por el Sindicato de Cabezo Torres: Antonio Sabater Serrano y Antonio Serrano Alcántara.

Por Era-Alta: Agustín Martínez Ramón.

Por San Isidro: Antonio Martínez Martínez y Manuel Abellán.

Por Llanos de Brujas: José Lorca Navarro y José Zambudio Pérez.

Por Casillas: José López Pérez y Ramón Illán.

Por San Benito: José Pardo.

Por La Alberca: José Ruiz Gallego.

Por Benijaén: Faigencio Ruiz Peláez y Mauricio Ruiz Rueda.

Por Puente-Tocinos: Juan González Lucas y Antonio Serrano Soler.

Por Los Garres: Pedro Cascales Morales y Miguel Serna Escribano.

Por La Alberca: Antonio Aliaga Buendía.

Por Torreagüera: Francisco Pérez Pafios.

Por Aljucer: Francisco Campillo Ballester.

Por Puebla de Soto: Pedro Cascales.

Por Torreagüera: Antonio Lorca Tomás.

Por Noaduermas: Antonio Hernández Iñesta.

Por Raal: José Sánchez Pallarés.

Por Rincón de Seca: José Montoya Córdoba.

Por La Nora: José López.

Por Santomera: Miguel Andúgar y Antonio García.

Por Montesagude: José María Burrero Galvez y Francisco Avllés Ballester.

Por Guadalupe: Antonio Megías Pérez y José María Hernández Sánchez.

Por Santiago y Zarache: Miguel Torralba.

Por Beniel: Ricardo Navarro.

Por Cabezo del Esparragal: Ginés Sánchez Aguilera y Diego López Zambudio.

Por Alguazas: Francisco Pineda Bravo.

Por Cañarejo: José Ros Mateo.

Por Desamparados: Venancio Parrs y José Ruiz.

Por Palmir: Juan Manuel Espinosa.

Por Zenete: Francisco López y Juan Ponce Bravo.

El público acoge con grandes aplausos los nombres que forman la comisión.

Las conclusiones

Después de la lectura a las siguientes conclusiones que se dirigen a la junta de iniciativas que son aprobadas por la concurrencia entre atronadoras ovaciones.

Constituida la Junta de iniciativas, moderna institución creada como consecuencia del trastorno económico que ha producido en nuestra patria la guerra europea, para que por esta se proponga a los centros respectivos que las soluciones encaminadas a evitar o mejorar en lo posible la triste situación porque atraviesa la agricultura, el comercio, y la industria, y como consecuencia legítima dar ocupación al sinnúmero de brazos inactivos aumentados con el fabuloso de los inmigrantes repatriados en los países beligerantes que vienen a sus hogares, en estado de verdadera miseria, este Centro agrario por unánime clamoreo de las 32 entidades que lo integran celebra una asamblea de este día; y después de discutir ampliamente aquellos medios más adecuados para atenuar, ya que no para hacer frente a necesidades tantas, con el paro forzoso de fábricas e industrias varias, con el inmediato cierre de establecimientos mercantiles, por la falta de facilidades en las entidades bancarias, de ruinosas consecuencias, y como coronamiento, nuestra principal riqueza la agrícola, con una perspectiva desoladora no viendo ni aun en lo futuro la posibilidad, aun contando con precios ruinosos, en la venta de sus productos, que todo hace presentir que el hambre que ya ha ensañado su faz macilenta con tanto obrero sin trabajo, se enseñoree en esta región; por unanimidad acuerda elevar a dicha junta conforme con el real decreto de su fundación las siguientes peticiones:

Universidad y centros docentes, transportes, terminación de pantanos, caminos rurales, banco agrícola, facilidades por el Banco de España a otras entidades bancarias, e industria sedera, si bien de ésta hay anunciada otra asamblea, cuyas conclusiones se elevarán en su día a la autoridad competente.

1.ª Universidad y centros docentes.—Que la Universidad que Murcia tiene solicitada y prometida por el Gobierno, nos sea concedida con aquellos recursos necesarios para la construcción de un edificio en que haya de instalarse; petición que en nada aminora la que también formulamos para que las distintas escuelas creadas y propuestas en los partidos rurales, se doten de edificios higiénicos y con el material adecuado a la suma cultura de la juventud que las visiten apartándolas de tanto rutinario existente y más que esto desechando aquellos locales por inmundos y exentos de los más rudimentarios principios pedagógicos y de higiene pública.

2.ª Transportes.—Las rebajas en las tarifas ferroviarias, trenes rápidos y mejoramiento de otros servicios dentro de estos transportes, solicitados de los Poderes públicos por la Federación Agraria, bajo la base aquella de kilómetro y tonelada, lo es para épocas normales, debiendo reducirse los tipos de tributación solicitados mientras duren las presentes circunstancias, si bien bajo la base propuesta; facilitando así el comercio

del interior totalmente paralizado aún sin las causas que actualmente lo agravan, por lo excesivo del precio en el transporte; y dando al del exterior las propias facilidades, unidas al establecimiento de rutas terrestres como Carritas, partiendo o dirigiéndose a Cartagena, puerto para esta provincia, no quedarán abandonados nuestros mercados europeos, mediante aquellas conversaciones diplomáticas al fin propuesto.

3.ª Terminación de pantanos.—Celebrado el 15 de Junio último concurso para las compuertas de lo titulado Alfonso XII y Talave en esta provincia y discutida en todos los tonos la urgencia de esta mejora; por lo que beneficia, haciendo de paramos estériles ricas vegas, al ser bañadas por el Segura en las épocas de estiaje, con cuya probabilidad al menos, nuestra huerta daría ocupación a innumerables braceros matando en parte el problema de la emigración y se evitaría todo conflicto público entre los regantes de la vega alta y baja que este río genera con agua suficiente para todos; y en las presentes circunstancias llevadas a cabo presentes circunstancias relacionadas, tendríamos las ventajas relacionadas, tendríamos las de que siendo los concursos de esta región y por lo que hace al señor Peña amante de su patria chica, sería un auxillar poderoso para no decaer en su deseo de que su fábrica se halle abierta, no obstante el pavoroso problema que esta guerra ofrece para que sus operarios tengan ocupación y que llevar a sus familias necesidades, diciendo con urgencia cuál de ambos proyectos presentados es el beneficioso o uno para cada pantano, si ambos resultan aceptables.

4.ª Caminos rurales.—Si Murcia por el número de sus vecinos tiene la condición de ser la sexta población de España, no es la grande urbe constituida de estos elementos; antes bien lo debe en su mayoría a los distintos partidos rurales que la integran, verdaderas poblaciones agrupadas con tal número de residentes en algunos de ellos que por sí solo pudieran constituir pueblos separados. Son muchos los caminos para ponerse en comunicación entre sí y con la capitalidad de que forman parte en su mayoría en tal estado de abandono que se hacen intrasitables sobre todo en las épocas otoñales que se avecinan. Nuestro Ayuntamiento por el estado a que aquéllas han llegado, tiene declarado tácitamente su imposibilidad de atenderlo; y esta dificultad de su tránsito lo es en suma grado con perjuicio de los productos que se recolectan imposibilitando las transacciones de los mismos; por lo que resulta la urgencia que el Estado subvencione estas obras o entretenimientos y en las que encontrarían ocupación tanto bracero sin trabajo aminorando las tremenda crisis por que se atraviesa.

5.ª Banco Agrícola.—Crear este organismo con residencia en Murcia con un Consejo de Administración que informará sobre la solvencia y moralidad de los peticionarios a fin de matar la usura que ataquilla a propietarios y agricultores estableciendo la forma más adecuada en sus estatutos, a fin de que los préstamos con un módico interés estuvieran en armonía con las necesidades agrícolas del solicitante y su solvencia y de preferente atención los más exigios o reducidos y dotando el Estado a este organismo de los medios económicos precisos a su desenvolvimiento.

6.ª Facilidades dadas por el Banco de España a otra entidad.—Que el Banco de España dé facilidades a las demás entidades bancarias de la provincia como asimismo a propietarios y colonos con garantía adecuada para las negociaciones de giros y préstamos con las que el comercio y la industria volverían a su normalidad interrumpida y la huerta no se vería privada de su ordinario cultivo, ya amenazado, que si la venta de frutos del presente año puede ser ruinoso no traiga aparejada la paralización de aquel y por ende su decaimiento en la producción para el siguiente año con escasez de frutos y de condición poco estimable.

7.ª Industria sedera.—Nuestro ministro de Fomento, nunca bastante aplaudido por estas provincias de Levante, a favor de las cuales viene dedicando su elevada atención, leyó en la sesión del Senado de 9 de Julio último, un proyecto de protección a la industria sedera, estableciendo diferentes premios que beneficiarían en unas 35 pesetas cada onza de semilla criada, aparte de la cotización del capillo en el mercado. Este proyecto de ley, calculado por su autor en un desembolso por el Estado de 840.000 pesetas, de las que alcanzaríamos gran parte, precisa que la Junta de iniciativas lo haga suyo y lo proponga como de beneficio inmediato a las regiones dedicadas a esta crianza; y para que la subvención de referencia

caiga en terreno abonado, necesario es previamente, la creación de escuelas de capataces y obreros en esta Estación Sericícola, para difundir las enseñanzas modernas agrícolas, que expulsan las rutinarias, causa de que la producción sea tan escasa a la que le sería propia, adornándose a su vez de los siguientes emolumentos:

1.ª Una cámara frigorífica de invención artificial que evite los cambios bruscos de temperatura que ocasiona pérdidas enormes.

2.ª Un ahogadero de aire caliente, en sustitución del de vapor, que en vez de esperar a la desecación total del capillo, por tres o cuatro meses, como ocurre, de una vez se ahogaría y se secaría, dejándolo en condiciones de poderlo transportar inmediatamente; tales operaciones deben hacerse en almacén apropiado levantado para que sirva a la vez de conservación, hasta que no se formen partidas de importancia para su envío a Francia e Italia.

3.ª Material de desinfección para procurar la de los locales de crianza en que hay existido enfermedad, evitando la infección de las sucesivas.

4.ª Incubadoras de gran capacidad que funcionen gratis en los partidos de la huerta, para deterrar la desatención efectuada en la cría, etc., y cubriendo la crianza de andenes especiales.

5.ª La creación de crianzas en ramas, para su funcionamiento en los mismos locales que los agricultores que se presenten a ello, sirviendo de enseñanza a los demás.

La Estación Meteorológica

Ha sido encargado de la dirección de la Estación Meteorológica del Instituto, nuestro muy querido amigo el doctor catedrático de Historia Natural don Miguel Rivera, por fallecimiento del facultativo don José María Amigó, que desempeñaba este cargo.

Corralmente felicitamos al señor Rivera por tan acertado como merecido nombramiento.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

OFICINAS: COLEGIATA, 7. Casa del Herald de España.

La guerra europea

Conferencia de las 2 tarde

WASHINGTON

Una hija de Roosevelt

Dicen de Washington que Madame Derby, segunda hija del expresidente Roosevelt, ha salido para Francia con el fin de ayudar en la ambulancia americana en París.

BURDEOS

Despacho del general French

La oficina de la Prensa de Londres ha publicado un despacho del general French dando cuenta de los acontecimientos desarrollados hasta el día 20 de Septiembre.

Dice el general French que los progresos de los ejércitos aliados son lentos pero continuos.

Confirma que la batalla ha adquirido los caracteres de una guerra de sitio.

Hace suya la frase del general Joffre, "al rechazar el contraataque violento y repetido de los alemanes nos sentimos victoriosos".

Da los siguientes detalles: Los cañones ingleses han hecho caer un aeroplano alemán.

La caballería francesa ha cortado por el norte los ferrocarriles interrumpiendo de este modo las comunicaciones al enemigo.

Los aeroplanos ingleses destruyeron el sábado último otro aeroplano alemán arrojando varias bombas sobre un convoy germano, cerca de La Fere.

ANSTERDAM

Estado de sitio en Holanda

Con el fin de impedir que se realice el contrabando de guerra con Alemania, el Gobierno holandés ha declarado el estado de sitio en las provincias orientales.

BUENOS AIRES

La moratoria internacional

Dicen de Buenos Aires que el Senado ha sancionado la ley referente a la moratoria internacional.



SE APROXIMA EL INSTANTE DECISIVO DE LA GRAN BATALLA

Hasta ahora es favorable á los aliados

(Servicio telegráfico y telefónico recibidos hasta las 5 de la mañana)

CONFERENCIAS DE MADRUGADA

(Recibido después de cerrada nuestra edición anterior.)

San Sebastián. Los expulsados de la Cruz Roja...

En los últimos días solo hemos tomado pan y agua...

En cambio los médicos se muestran satisfechos...

Los enfermos se han instalado en barracones...

Cuando giraron tierra española parece que habían llegado a un paraíso...

El regimiento de Sicilia ha salido esta noche de posesión militar...

En un regimiento que ha salido esta mañana para la línea de fuego...

Han llegado a Bayona procedentes de Burdeos 120 prisioneros alemanes...

La Cámara de Comercio de España en París ha abierto una suscripción...

El aviator Wtemir que formaba parte del ejército austriaco...

Han llegado a Rennes 253 vagones de material capturado...

También ha llegado a París un tren lleno de prisioneros alemanes...

Los ministros de Francia, Rusia e Inglaterra fueron ayer en Tarmonde...

Los habitantes que no han huido carecen de abrigo y de viveres...

Las iglesias y casi todas las casas han sido destruidas e incendiadas...

Las pocas que quedaron intactas tenían rótulos que decían: "No queméis más..."

Servicio radiotelegráfico de Londres. Según noticias oficiales de París...

Esta lucha ha tomado carácter de gran violencia...

El ala derecha alemana empezó a retroceder antes de la llegada de contingentes procedentes de Nancy, Toul y Verdun...

El Ayuntamiento publica una lista de los oficiales salvados y desembarcados en Inglaterra...

Un despacho de Reims hace constar que los alemanes han comenzado a bombardear de nuevo la Catedral...

"El Times" da cuenta de los esfuerzos hechos por Alemania en los Estados Unidos...

Dice que cuatro quintas partes de la población de la América del Norte están en favor de los aliados...

Bilbao. Han llegado dos médicos de la Cruz Roja alemana prisioneros de la batalla del Marne...

Dicen que el ejército alemán está seguro de la victoria teniendo fe ciega en su Estado Mayor...

Niegan que los soldados alemanes carezcan de provisiones; pues se les sirven espléndidas comidas...

Confidencia de las 9 noche BURDEOS

Gestiones de paz El Gobierno alemán ha hecho nuevas tentativas cerca del Gobierno belga...

para ajustar un tratado de paz provisional mientras dure la guerra europea.

El Gobierno del kaiser tiene gran empeño en conseguir que Bélgica se declare neutral...

El Gobierno del rey Alberto ha rechazado nuevamente con gran indignación las proposiciones alemanas...

Vapores alemanes en Amberes

En el puerto de Amberes se hallan treinta y seis barcos mercantes alemanes...

Estos vapores se hallaban en el puerto de Amberes desde antes de la declaración de la guerra...

Desesperación austriaca

Por una carta recibida de Trieste, se tienen noticias de que aquella ciudad...

En las regiones del Adriático la persecución de los italianos descontentos...

El furor de los austriacos llega a tal punto en la Herzegovina que ha sido fusilados muchos rehenes...

Se espera que con el nuevo llamamiento a filas que se anuncia se hará desaparecer de Trieste el resto de la juventud italiana...

ROMA

Protesta contra Alemania

La Asociación Artística Internacional de Roma, ha aprobado por unanimidad una moción...

El espectáculo que vieron fué terrible. De la ciudad, con diez mil habitantes...

Las iglesias y casi todas las casas han sido destruidas e incendiadas...

Las pocas que quedaron intactas tenían rótulos que decían: "No queméis más..."

Servicio radiotelegráfico de Londres. Según noticias oficiales de París...

Esta lucha ha tomado carácter de gran violencia...

El ala derecha alemana empezó a retroceder antes de la llegada de contingentes procedentes de Nancy, Toul y Verdun...

El Ayuntamiento publica una lista de los oficiales salvados y desembarcados en Inglaterra...

Un despacho de Reims hace constar que los alemanes han comenzado a bombardear de nuevo la Catedral...

"El Times" da cuenta de los esfuerzos hechos por Alemania en los Estados Unidos...

Dice que cuatro quintas partes de la población de la América del Norte están en favor de los aliados...

Bilbao. Han llegado dos médicos de la Cruz Roja alemana prisioneros de la batalla del Marne...

Dicen que el ejército alemán está seguro de la victoria teniendo fe ciega en su Estado Mayor...

Niegan que los soldados alemanes carezcan de provisiones; pues se les sirven espléndidas comidas...

Explicaciones alemanas

Se ha recibido un despacho del cuartel general alemán disculpando la destrucción de la Catedral de Reims...

Dice que el Gobierno francés pretende hacer creer que la destrucción de la Catedral no obedeció a necesidades estratégicas...

Como las tropas francesas se habían atrincherado fuertemente en los alrededores de la ciudad...

Este desmentir las afirmaciones que ha hecho el Gobierno alemán...

Confidencia de las 11'20 m. PARIS

DE LA BATALLA DEL MARNE Manifestaciones de un herido francés

Un herido francés que formaba parte de la guarnición de Troyón...

Confidencia de las 12'15 md. BURDEOS

Los preparativos de los alemanes

Dicen de Burdeos que es curioso conocer los preparativos que habían hecho los alemanes en el norte de Francia...

Hace tiempo que varios individuos

Confidencia de las 10'30 n. BURDEOS

Lucha encarnizada

Dicen de Burdeos que la batalla en el ala izquierda de los aliados cada vez es más encarnizada...

Los alemanes hacen esfuerzos desesperados para salvar sus comunicaciones en el caso de una retirada...

Segun parece los germanos estan enviando apresuradamente todas las fuerzas disponibles que tienen en Alemania a Francia...

El avance ruso

Las tropas rusas continúan el avance por Galitzia, habiendo tomado las posiciones fortificadas del norte de la ciudad de Cracovia...

Numerosos contingentes de tropas han huido en dirección a Viena...

Los serbios y montenegrinos en acción

Los serbios han ocupado la ciudad de Scherentza...

En Bosnia los serbios y montenegrinos, ocupan ahora siete poblaciones...

Malestar en Austria

En Austria se nota gran malestar. Sobre todo se acentúa este estado en las grandes poblaciones que estan atestadas de heridos...

En Viena hay cien mil individuos sin trabajo y otros cien mil que han huido de Galitzia y Dakovina...

La prensa, se queja

La prensa francesa se queja de la rigurosa censura que se ejerce. Ayer prohibió la publicación de un artículo de Clemenceau...

En breve se reunirán en París el Sindicato de la prensa para tratar de este asunto...

El obispo de Dakar, soldado

Segun noticias recibidas de Moos, el obispo de Dakar se ha incorporado al ejército como soldado territorial...

El transporte de heridos

Milleraud ha conferenciado con varios diputados del departamento del Sena, que fueron a hablarle del transporte de heridos...

A consecuencia de esta entrevista se ha publicado una nota oficial diciendo que es algo deficiente el transporte de heridos en campaña...

Añade que la culpa la tienen los alemanes, que no respetan el convenio de Ginebra y bombardean las ambulancias sanitarias y los hospitales de sangre...

Ha sido preciso en varias ocasiones enviar, con toda precipitación lejos del campo de batalla, a centenares de heridos...

Dice que por la premura hubo que transportarlos en vagones de ganado...

Petición de «Le Figaro»

"Le Figaro" pide que sean borrados de las listas de la Legión de Honor todos los alemanes y austriacos...

Dice que Inglaterra ha hecho igual con todos los que pertenecían a la orden de la Jarretiera...

Los alemanes prisioneros

El embajador yanqui ha visitado los campamentos de Fiers y Beye donde están los prisioneros alemanes...

El embajador ha declarado que los prisioneros están satisfechos del trato que se les da...

Telegrama de Joffre

Joffre ha remitido a Milleraud un telegrama afirmando terminantemente que los dos comandantes franceses que ocuparon Reims no utilizaron la catedral como punto de observación...

Este desmentir las afirmaciones que ha hecho el Gobierno alemán...

Confidencia de las 12'15 md. BURDEOS

Los preparativos de los alemanes

Dicen de Burdeos que es curioso conocer los preparativos que habían hecho los alemanes en el norte de Francia...

Hace tiempo que varios individuos

ala izquierda alemana que estaba por la parte de Verdun, atacó al fuerte de Troyón bombardeándole furiosamente.

El comandante del fuerte se negó a responder al fuego.

Esto hizo creer a los alemanes que habían evacuado el fuerte.

Para acabarles de engañar, el comandante ordenó que en el patio del fuerte quemásemos varios carros.

Los alemanes, viendo salir humo se confirmaron en la creencia de que habíamos abandonado el fuerte después de incendiarlo.

Entonces los alemanes se acercaron alegremente y sin adoptar precaución alguna y formando grandes masas.

Cuando estaban muy próximos emprendimos contra ellos un espantoso fuego de artillería y fusilería.

El efecto fué extraordinario. Los alemanes murieron a miles y los supervivientes emprendieron una fuga desordenada.

Otras manifestaciones de un oficial inglés

Un oficial inglés herido al comienzo de la batalla del Aisne ha manifestado lo siguiente:

Fué herido al pasar el río de Aisne. Mi sección compuesta de cincuenta hombres, después de haber pasado el río se encontró a cuatrocientos metros una doble línea de infantería alemana...

de cuyo centro hacían fuego con cuatro ametralladoras.

En menos de un minuto mis hombres quedaron reducidos a treinta.

Yo recibí dos balazos. Llegamos a un bosquecillo inmediato donde nos hicimos fuertes.

Los alemanes hacían un nutridísimo fuego sobre el bosque llegando a ser nuestra situación insostenible.

Salimos del bosque replegándonos y entonces vimos que los alemanes retrocedían.

Avanzamos nuevamente. Mi brigada se atrincheró en la colina Norte del Aisne y a un kilómetro de los alemanes.

Las demás fuerzas inglesas se extendían hacia la izquierda.

Los franceses estaban a la derecha sufriendo un terrible fuego de la artillería de grueso calibre de los alemanes.

La noche del día en que fui herido rechazamos dos contraataques.

Dice un general inglés

Un general inglés ha manifestado que en 1871 estuvieron los alemanes en el río Aisne, considerando siempre esta línea como una magnífica defensa contra los enemigos procedentes del Marne.

Las fortificaciones alemanas

Manifiestan de París que cuando los alemanes retrocedieron ya tenían hechos grandes trabajos de fortificación.

Una informacion de Nueva-York

Dicen de Nueva-York que un periódico publica el resultado de una información abierta entre los jefes y oficiales del ejército americano sobre la duración y resultado de la guerra.

Casi unánimemente han manifestado que la guerra durará un año, siendo vencida Alemania en su propio territorio.

Añaden que no habrá paz mientras no quede completamente aniquilado el ejército alemán, porque el partido militar impondrá al kaiser la actitud de una desesperada resistencia.

El empréstito alemán

Dicen de Nueva York que el Gobierno alemán, para poder colocar el empréstito de guerra, ha tenido que obligar a cuantas personas tienen cuentas en los Bancos alemanes a que se suscriban por un vellículo por ciento de su importe.

Las deudas comerciales han quedado también afectas a la suscripción hasta el extremo de que los comerciantes alemanes han comunicado que sus deudas con el extranjero serán pagadas en títulos de la renta alemana.

Confidencia de las 12'15 md. BURDEOS

Los preparativos de los alemanes

Dicen de Burdeos que es curioso conocer los preparativos que habían hecho los alemanes en el norte de Francia...

Hace tiempo que varios individuos

que se fingían industriales habían construido en las proximidades de Maubenge, prestando necesidad edificaciones especiales para sus industrias, con grandes plataformas de cemento.

Estas plataformas las han utilizado ahora admirablemente para la artillería gruesa alemana.

La obra de fábrica tenía pernos que coincidían exactamente con los orificios de las plataformas metálicas de los cañones.

Así, a las pocas horas quedaron montadas las piezas en sitio cuya instalación hubiera exigido un impropio trabajo.

Los pastores espías

Otro detalle curioso es el relativo a los pastores.

Venia notándose la insistencia de algunos pastores que llevaban a parar rebaños detrás de la artillería francesa.

Los pastores fueron observados y se descubrió la ingeniosa estratagemá alemana.

Espías alemanes disfrazados de pastores avanzaban con los rebaños hasta colocarse cerca de las piezas que se hallaban ocultas generalmente en los bosques, invisibles para los aeroplanos, pero que con la maniobra de los pastores, los aviadores divisaban donde estaban los rebaños y determinaban fácilmente la posición exacta en que se hallaba la artillería francesa.

Han sido fusilados numerosos pastores, que se ha demostrado plenamente que eran espías alemanes.

Prisioneros dejados escapar

El corresponsal del "Times", en Ostende insiste en asegurar que las tropas bávaras han dejado escapar ocho mil prisioneros franceses que pertenecían a la plaza de Maubenge.

Llegaron a Bruselas varios trenes que los custodiaban tropas bávaras. No impidieron que los belgas se acercaran y les regalasen frutas, cigarrillos y té.

Habiendo los belgas con los franceses se le ocurrió a un campesino dar su capa a un soldado y le aconsejó que se fugara.

El soldado, envuelto en la capa, pudo marcharse sin que nadie se lo impidiera.

Su ejemplo fué seguido por los restantes, acudiendo centenares de campesinos, algunos con dos y tres capas en las cuales se envolvían los prisioneros y pasaban delante de los bávaros quienes hacían la vista gorda.

Poco a poco se vaciaron así los trenes y los franceses se encaminaron a las casas próximas en donde se quitaban los uniformes, cambiándolos por trajes de paisano.

A consecuencia de esto, las autoridades alemanas castigaron a las tropas bávaras haciéndoles desfilar ante las prisiones sin correajes ni cascos.

LONDRES

Parte oficial de French

El último parte oficial enviado por el general French, dice que a pesar de que la prensa no cesa de publicar relatos referentes a zepelines alemanes, debe hacer constar que desde el comienzo de la campaña el real cuerpo de aviación inglesa no ha visto zepelin alguno, no obstante los numerosos reconocimientos hechos.

Solo han descubierto a dos dirigibles a los que no atacaron por no saber su nacionalidad. Suponian que eran franceses.

Bávaros y prusianos

El "Times" de Londres da nuevos detalles de los disturbios ocurridos en Bruselas entre soldados bávaros y prusianos.

Dice que los bávaros se baten bastante mal, mostrando gran indisciplina.

Odián terriblemente a los prusianos porque éstos se burlan e insultan a la reina de Bélgica que es bávara.

Los bávaros y el aeroplano belga

Días pasados voló sobre Bruselas un aeroplano belga.

Los bávaros se negaron a disparar contra él.

Entonces fueron desarmados y paseados por la población sin correje al casco, entre filas de prusianos a bayoneta calada.

Confidencia de las 1'45 md. De la gran batalla

La noticia del día es la llegada de enormes refuerzos franceses al ala izquierda.

Hace varios días se estaba operando en Roubaix la concentración de extraordinarias fuerzas, procedentes de Cherburgo y de del ejército del Loire otras.

Hasta anteaer no recibieron la dotación de artillería necesaria.

Enseguida que la recibió se organizaron y marcharon a Amieres y Peronne a auxiliar a los ingleses en el movimiento envolvente que realizan ahora, el cual confían los aliados que decidirá el éxito de la batalla.

El objetivo de los aliados

El objetivo de los aliados parece ser el dominar la región de Ran Quatin.

El esfuerzo de los alemanes

Las tropas del general Kluck se dirigieron al Norte, principalmente por donde los ingleses atacan con más empeño.

En cambio los alemanes insisten en atacar con más energía que nunca por Nordeste, con objeto de cortar la línea francesa.

Tan fuerte fué el ataque que realizaron últimamente los alemanes, que se apoderaron nuevamente de Saint Michel, pasando el Mosa bajo una lluvia de balas y tomando por asalto las trincheras francesas.

Fueron detenidos, no obstante, por la llegada oportuísima de abundantes refuerzos procedentes de Verdun.

Estos realizaron un contraataque furioso, obligado a los alemanes a reparar el río.

Al más no tiempo recibían los franceses desde Toul numerosas fuerzas que llevaban artillería gruesa.

Realizaron un completo triunfo, persiguiendo a los alemanes en su retirada y haciéndoles terribles estragos.

Se recrudece la batalla

Esta tarde se ha recibido la noticia de que los alemanes realizaron un esfuerzo desesperado en toda la línea, principalmente en el ala izquierda francesa.

Las tropas frescas de ambas partes llevan el peso.

El combate es muy encarnizado. Desde La Fere, cuyos fuertes abandonados por los franceses han sido artillados por los alemanes, hacen estos un fuego horroroso sobre el ejército franco-ingles que avanza sobre Tergnier.

No obstante, el movimiento de los aliados no se detiene y sube siempre para rebasar la línea enemiga.

En el centro los ataques son más terribles, pero sin que hagan gran mella en la resistencia de los aliados.

Cerca de Loissons los alemanes, decididos a repeler a los enemigos, han asaltado por seis veces una posición sin conseguir rendirle; porque si los alemanes se han fortificado maravillosamente, también los franceses han hecho igual y especialmente en el centro ocupan alturas inexpugnables.

Los alemanes han reforzado enormemente su ala derecha; pero a pesar de esto sigue siendo menos fuerte que el ala izquierda de los aliados, porque estos han concentrado en ella sus principales núcleos.

El esfuerzo que realizan los alemanes y los aliados en estos territorios es verdaderamente gigantesco.

El número de bajas que sufren unos y otros, aterrará cuando se conozca.

El general Kluck reemplazado?

Se insiste en que el general alemán Kluck, ha sido reemplazado.

En caso de confirmarse, dicen las personalidades del alto mando francés, que la situación del general le que su caída sería comprometidísima.

Los mismos militares franceses reconocen la habilidad, valentía y pericia de Kluck y que es un hombre muy temible.

El instante decisivo

La jornada sigue empeñada stando hasta ahora favorable a los aliados.

Se aproxima el instante decisivo. La retirada de los alemanes a otra línea tendrá probablemente como extremo, San Quintin, La Fere-Laon-Rethel.

Confidencia de las 2 md. VIGO

Llegada de un vapor holandés

Dicen de Vigo que procedente de Amsterdam, fondó un vapor holandés, conduciendo numerosos pasajeros sudamericanos y algunos alemanes y belgas.



Uno de los viajeros que salió de Berlín el día 22 dice que ese día salieron para la frontera rusa muchos trenes...

También dice que constantemente llegan a Alemania numerosos trenes conduciendo heridos.

Para formarse idea del número de heridos, basta decir que un pueblo cercano a Berlín, está completamente lleno de heridos.

Por las calles se ven muchos, casi todos con heridas en los brazos.

Se nota que la proporción de oficiales muertos en los combates es grandísima.

Las subsistencias no han encarecido sensiblemente.

La mayoría del servicio de tranvías siguen haciendo los mejores y niños.

El Gobierno alemán ha publicado profusamente avisos recomendando a los particulares que pongan en circulación el oro y la plata.

Parece ser que el Gobierno se propone acapararlo por procedimiento.

Alemanes en Bruselas

Viajeros procedentes de Bruselas dicen que pasaron por aquella ciudad más de un millón de alemanes.

La guarnición de Bruselas la formaban en los primeros días 100.000 hombres; pero después se ha reducido...

En Bruselas reina tranquilidad, habiendo aumentado la población considerablemente, debido a los numerosos refugiados procedentes de los pueblos y las aldeas destruidas por los alemanes.

La situación en Amsterdam

Un viajero procedente de Amsterdam llegado también a Vigo cuenta que en la noche del martes cuando se supo allí la destrucción de los tres cruceros ingleses por la escuadrilla de submarinos alemanes, hubo en las calles numerosas manifestaciones contra Alemania.

PARIS

Otro aeroplano alemán sobre la ciudad

Dicen de París que un aeroplano alemán sistema Taube, aprovechando la niebla ha volado sobre la ciudad esta mañana, arrojando varias bombas en las proximidades de la Torre Eiffel.

Una de las bombas cayó en la explanada del Trocadero, matando a un anciano e hiriendo a su hija.

Se cree que las bombas iban dirigidas sobre la estación radiotelegráfica de la Torre Eiffel.

BUENOS AIRES

Llegada de marinos alemanes

Dicen de Buenos Aires que ha llegado procedente de África un vapor alemán conduciendo a 18 oficiales y 292 tripulantes del crucero auxiliar alemán "Cap Trafalgar" echado a pique por los ingleses.

Muchos de los tripulantes vienen heridos.

El empréstito alemán

Las noticias de Inglaterra dicen, contra cuanto aseguran las agencias alemanas, que aún no se ha cubierto el empréstito de guerra alemán faltando todavía mil setecientos ochenta millones de marcos.

Conferencia de las 3'30 md.

Noticias de Burdeos

Lema ha manifestado que las noticias de Burdeos afirman que los alemanes han sido rechazados en todos los ataques que han iniciado, en su frente.

Un telegrama del día 25 en la noche confirma que pasó una enorme masa de alemanes hacia Francia, por Aquigran al parecer con propósitos de rechazar la ofensiva francesa y tomarla a su vez sobre toda la línea.

La toma de Luederitz

Noticias del África del Sur confirman la toma de la importante ciudad de Luederitz, por las fuerzas de los aliados.

Tres cruceros ingleses perdidos

Una orden del Almirantazgo inglés publicada ayer declara haber perdido en combate tres cruceros, en la semana pasada.

Esto fué a causa de haberse detenido para salvar la tripulación del primer buque que se hundió.

Ordena en la nota que en caso de ataques por submarinos, las unidades mayores de la flota sigan adelante, dejando el salvamento a los torpederos, como en batalla.

Añade que si bien los cruceros eran de gran potencia, su pérdida carece de importancia mayor, pues por ser los buques anticuados se les había excusado de la lista de reparaciones y pronto hubieran pasado a la lista de venta.

El rey Jorge

Ayer pasó el día el rey Jorge inspeccionando las tropas en el campamento de Aldershot.

Manifestación patriótica

En Dublín se celebró una manifestación patriótica con motivo de la visita del presidente de Consejo, Asquith.

Este pronunció un discurso siendo muy aclamado.

Expuso la situación de la guerra, diciendo voluntarios a Irlanda, siendo apoyado por los jefes nacionalistas, cantando todos el himno nacional.

Dijo que el día 25 han debido desembarcar en Marsella las primeras tropas indias.

El ministro de Hacienda inglés

Ayer en su distrito electoral, el ministro de Hacienda inglés, anunció que el empréstito hecho a Bélgica es en interés de los aliados.

BURDEOS

Progresos de los aliados

Un comunicado de las tres de la tarde dice que el ala izquierda en la batalla ha continuado con progresos ventajosos para los aliados.

Ataques en Reims

En Reims, han producido violentísimos ataques los alemanes sobre varios puntos. Algunos los realizaron a la bayoneta.

En todos han sido rechazados.

En las líneas atrincheradas los franceses y alemanes se hallan en ciertos puntos separados por un centenar de metros.

ROMA

Turquía preparada para la guerra

Varios telegramas de Roma dicen con referencia a otros recibidos allí procedentes de Constantinopla que el comité de la Unión y el Progreso, ha transmitido por telégrafo a distintas provincias turcas un artículo de un periódico oficioso anunciando que Turquía está preparada para la guerra.

AMBERES

Barcos que se fugan

Dicen de Amberes que muchos barcos alemanes allí detenidos han conseguido burlar la vigilancia de los belgas zarpando con dirección a los puertos alemanes.

VARSOVIA

Zeppelines sobre Varsovia

Dicen de Varsovia que al amanecer volaron sobre la ciudad dos zeppelines, arrojando varias bombas, que hirieron a tres soldados, causando además bastantes daños en los edificios.

Los aparatos fueron cañonados cayendo uno y siendo capturados los tripulantes.

Véase la siguiente edición del correo con más detalles, recibidos por telegramas y telefonemas hasta las primeras horas de la mañana.

Los voluntarios extranjeros

"Había gentes de todas las naciones," dice Flaubert describiendo el campamento de los cartagineses.

En la inmensa Explanada de los Inválidos, esta tarde de movilización de voluntarios extranjeros, no son gentes de todas las naciones venidas para combatir a un enemigo común lo que encontramos, sino almas del mundo entero que desean unirse al alma francesa en su lucha contra el cesarismo. A primera vista, el espectáculo carece de grandeza pitoresca. Nada en el traje indica el origen de cada pueblo. El hongo nivelador y la americana democrática dan a la masa palpante un aspecto homogéneo. Pero cuando nos acercamos, cuando penetramos entre las filas, cuando oímos las palabras que salen de los labios, habémoslas sensaciones de epepeya nos hacen recordar las frases ardientes de "Salambó". Todas las razas, en efecto, están aquí reunidas. A todas las anima un mismo ideal de desinterés, de cultura, de libertad y de justicia.

Los primeros que avanzan, pesados y tranquilos, son los rusos. Sus ojos claros sin luz, sin brillo, parecen acariciar un interminable ensueño de bondad. Enemigos casi todos ellos del régimen autocrático que oprime a su patria, habían buscado en la tierra tranquila de Francia un oasis para respirar apaciblemente lejos de la pesadilla de Siberia. Una guerra entre el czar moscovita y el César austriaco, ni siquiera habría conmovido sus corazones lacerados por la tiranía secular. Pero ahora es la tierra elegida de sus cerebros, es la tierra de los Derechos del Hombre la que se halla en peligro. Y con la misma fría y voluntariosa languidez con que emprendieron un día el éxodo hacia el Occidente, preparábase ahora a marchar camino del Este.

—En Berlín—dicen—nos reconciliaríamos con nuestros paisanos los cosacos.

Detrás de ellos, formando con ellos un extraño contraste, van, nerviosos, gesticuladores y gárrulos, los italianos. Su número es tan crecido que ha sido preciso dividirlos en tres cohortes, que se presentarán en tres días diferentes. Los de hoy pasan de seis mil, y con el ruido que meten, con la alegría que demuestran, con el ardor de que hacen gala, dijérase que forman un cuerpo de ejército entero. De un extremo a otro inte-

rogáanse, haciendo amplios ademanes. El que menos promete traer toda la Baviera para Francia y dejar, de paso, en Italia, además de Trieste y Trento, un jirón del Tirol. Con esto—exclama uno—ya veréis si vuelvo, a pesar de los cañones. Y sacudiendo la cadena de plata que adorna su chaleco de terciopelo, enseña un amuleto hecho para vencer la más mala de las suertes. En el acto, como movidos por un resorte, los que le rodean métese las manos en la faltriquera con objeto de cerciorarse de que sus cuernos de coral y sus dientes de marfil están siempre en su escondite, con jurando la "jettatura".

—Y si Italia se decide a unirse a la Triple Alianza, al fin?—pregunta alguien a un neapolitano de bellos cabellos rizos.

—¡Imposible!—murmura éste.

Pero hay, al propio tiempo, en sus ojos de fuego, un ligero parpadeo de inquietud.

¡Servir contra la patria!

Los austríacos de Bohemia, de Dalmacia y de Transilvania van a llevar a cabo ese acto de terrible heroísmo. Por eso están tristes. Y poco importa que sus conciencias les aseguren que la patria para ellos no es el imperio que los oprime. Vagamente piensan que se encontrarán, quizás, en los campos de Alsacia, frente a los batallones en los cuales sus hermanos han sido alistados y que sus balas, en principio libertadoras, pueden ser fratricidas. ¡Oh! ¡Qué tristes, qué tristes están estos hombres!

No así los griegos, ni los búlgaros, ni los turcos, que aparecen reunidos en un vasto cortejo, y que, olvidando sus rencillas pasajeras, se sienten felices de volver a respirar el olor de la pólvora y de la sangre. Como buenos orientales, estos mozos morenos, de ojos salvajes, vérguense, mirando con desdén a sus vecinos. "Nosotros—parecen decir—no somos blosos; nosotros sabemos lo que es luchar y vencer; nosotros conocemos la voz de los cañones." Y alzándose sobre las puntas de sus pies, hacen esfuerzos sobrehumanos por llegar a la altura de los ingleses.

Son cinco mil estos ingleses. Y no son como los ingleses de las comedias y de las caricaturas, no son taciturnos, no son helados, no son silenciosos. Son ingleses de rostros crueles, de miradas fijas, de manos recias. Hablando en voz alta, se preocupan del lugar a donde creen que deben enviarse. Y todos, a una voz, piden ir a la frontera en seguida, para luchar mañana mismo.

Junto a ellos, los mil norteamericanos enorgullosos de sus siluetas esbeltas y de sus caras sonrosadas. Sportmen todos, y todos jóvenes, forman una falange apta para las más duras empresas. Cada uno de ellos ostenta en la solapa una minúscula bandera de líneas rojas a estrellas blancas. Los más, fuman sus pipas en silencio. Todos tratan de agruparse, aislándose de las demás nacionalidades, con un instinto innato de orgullo aristocrático. Y es que, realmente, en este amontonamiento de pueblos, los ciudadanos de la Unión forman, por sus maneras y por sus situaciones, algo así como un grupo de escogidos. Sus trajes son en general elegantes, y los cuellos de sus camisas lucen con impeculada al- bura.

Más curiosidad que los "yankees" y los rusos, más curiosidad que todos, inspiran los seis mil judíos que ocupan bajo las enramadas de la Explanada un inmenso espacio. ¡Los isofelices! Con sus perfiles de aves de presa, forman por sí solos un ejército, en el cual se ve más variedad de aspectos que en el resto del campamento. Los hay morenos, muy morenos, hijos sin duda de los nobles sefarditas expulsados de España, y los hay rubios y pálidos, escapados de las estepas rusas. Y los hay bellos, de belleza bíblica, con sus barbas fluviales; y los hay sórdidos y escrofulosos, testigos siniestros de lo que ha sido, a través de los siglos, la existencia del ghetto; y los hay que son como las caricaturas de sí mismos; de tal modo sus rasgos se estiran en sus rostros, que se crispan.

—Todo el mundo está aquí representado—me dice Canudo, uno de los organizadores de la falange internacional.—Vea usted aquel grupo de egipcios... Allí van los suizos... Aquellos son portugueses... Hasta del Japón y de la China tenemos algunos centenares.

—¿Y de España?—le pregunto.—¿Y de la América española?—

Canudo consulta sus papeles.

—No—me dice al fin—no... de España y de América española, no veo nada... Hace quince días se habló de algunos españoles y mejicanos que debían reunirse en la rue Michel-Auge, en el domicilio de Ruben Darío, convocados por el señor Huertas... Pero luego no se ha vuelto a decir una palabra... No... En las listas oficiales no figura ni España ni la América española...

E. GOMEZ CARRILLO.

Teatro Circo

Con dos formidables llenos se celebraron ayer las funciones de tarde y noche.

Las películas fueron del agrado del público saliendo este muy complacido del espectáculo.

Auguramos a la empresa grandes y positivos éxitos.

NOTICIAS DE MURCIA

Felidez de aliento, dientes sarrosos y carnes dentarias, se evitan con Licor del Polo.

LA POLICIA EN MURCIA

Las irregularidades cometidas por ciertos elementos de la policía de esta capital, han repercutido en Murcia, como verán nuestros lectores por nuestra información telegráfica, como no tenía más remedio que suceder.

El ministro de la Gobernación ha dado un voto de censura al gobernador señor Varela, quien ha tolerado y sigue tolerando esas irregularidades, cosa que lo hace tan responsable como a sus subordinados.

No sabemos que habrá dicho al ministro don Fidel; lo que sí sabemos es lo que nosotros estamos dispuestos a decir al Director de Seguridad, si el gobernador no cumple con su deber y si que amparando las recientes escandalosas irregularidades que han llegado al ministerio antes que al despacho del señor Varela.

La reforma de nuestra policía se impone y la opinión la desea con todas sus razones.

A ver qué hace don Fidel, porque hasta ahora vivimos en plena juega de delitos tolerados, y hasta mercantilizados de modo indecoroso.

Si no lo entiende el señor gobernador, se lo explicaremos al ministro que tiene mejores entendederas.

Toros en Lorca

FOR TELÉFONO

Lorca 27.—(Varias horas)

Con una entrada mediana se ha celebrado la corrida anunciada para hoy. Preside don Jerónimo Musso.

La salida de las castillas es saludada por el público con entusiastas salvas de aplausos.

Primero

Castaña, retinto y bien puesto de agujas.

Saleri da tres buenas verónicas y al dar la tercera sale achuchado resultando liso.

Acosando al bicho recibe tres puyazos por dos caídas sin consecuencias para el arrastre.

Saleri II, que sustituye a Martín Vazquez, coje los palos clavando medio. Repite pasado de sin clavar.

Después clava un par bueno que le vale muchas palmas.

Saleri comienza la faena de muleta tomándola con la izquierda dando pases naturales.

Cambia de mano y torea al bicho por alto, en redondo y de rodillas.

Entra a matar dejando una estocada delatatoria. (Ovación).

Segundo

Retinto oscuro.

Alcalareño da unas colosales verónicas terminando con un recorte al brazo. (Ovación).

Recibe de los de aupa tres caricias por dos caídas y cero defunción.

Cerrejillas y Manteca clavan dos pases y medio y se cambia el tercio.

Alcalareño brinda al presidente y se dirige en busca del cornúpeto.

Este salta al callejón.

Ayudado torea al bicho con la izquierda, perdiendo la franja.

Luego lo muletea por bajo y de rodillas tocando a la terminación los pitones.

Entra corto y ceñido para una estocada alta. (Ovación y oreja).

Tercero

Del mismo pelo que el anterior, bravo y con muchos pitones.

Con poder y empuje recibe cuatro puyazos por otras tantas caídas y deja dos caballos para el arrastre.

Los banderilleros lo parecen mal.

Saleri hace una faena colosal con ambas manos para un pinchazo bueno.

El diestro tropieza en un montón de arena, cayendo en la cara del toro.

Alcalareño le hace un quite oportunisto.

Repite Saleri su faena para un pinchazo y una estocada dejándose caer en la cuna, que hace rodar al toro sin puntilla. (Palmas).

Cuarto

Salinero, corto de pitones, resentido de los cuartos traseros y manso de solemnidad.

Recibe cuatro caricias de los piqueos, sin consecuencias.

Los peones clavan tres pares de banderillas buenos.

Alcalareño brinda a un espectador y con la derecha da pases monumentales, corriendo el trapo por el lomo, de pecho y ayudados.

Clava media estocada tendida y una contraria de tanto atracarse de toro. (Ovación y regalo).

Quinto

Castaña, grande.

A la salida salta al callejón. Recibe tres puyazos por tres caídas y dos bajas en las caballerizas. Los dos últimos puyazos los tomó el bicho después de cambiado el tercio. El público protesta y pide que sea fogueado. Se promueve un gran escándalo. Por fin se le clavan al toro tres pares ordinarios. El buró alcanza junto a las tablas al monosabio León arrojándolo al callejón y resultando liso. Saleri, solo, lo toma con la derecha haciendo una faena muy valiente y breve, para una estocada baja.

PLAZA DE TOROS DE ALICANTE. ACONTECIMIENTO TAURINO PARA el martes 6 Octubre 1914. GALLO, Gallito y Belmonte. ESCOGIDOS, de la reputada ganadería del Excelentísimo señor CONDE DE SANTA COLOMA. Precios, comprendidos todos los impuestos. Trenes especiales en todas las líneas.

Sexto

Castaña, retinto, cornalón, grande y tuerto del derecho.

A la salida derriba con estrépito al picador Estacioneta.

Recibe una buena vara de Calderón. Almela cae al descubierto dos veces haciéndole arriesgadísimo quites Saleri y Alcalareño.

Acepta el cornúpeto siete varas a cambio de cinco caídas y tres caballos muertos.

Mal banderilleado pasa el bicho a manos de Alcalareño, el cual lo encuentra difícil, torcándole con precauciones y ayudado por el peonaje.

El diestro sufre una colada peligrosa. El buró tiene muy malas intenciones y a Alcalareño se le hace imposible ormarle la cabeza.

La faena se hace pesada.

Aprovechando entra el de Alcalá tres veces para otros tantos pinchazos.

El puntillero lo levanta y Alcalareño descabella a pulso.

PICA-PICA

CARTAGENA

Muerta de hambre

En la carretera de La Unión

Cartagena 27.—A las 9 n.

En la carretera de La Unión, en el paraje denominado Media Legua, ha sido encontrada muerta Dolores Castro Hernández, natural de Murcia, de 25 años de edad.

Dolores se dirigía a Cartagena para ingresar en el Hospital de Caridad, yendo muy fatigada.

A un empleado de la casilla de peones camineros, le dijo que se hallaba extenuada por no haber comido.

El empleado fué a traerle una taza de alimento.

Al regresar se encontró con que la infortunada Dolores había fallecido.

Fué avisada la autoridad y se presentó el juzgado, tomando declaración al guardia barrera.

Después levantó el cadáver y fué conducido al depósito judicial, en donde se le practicará la autopsia.

Toros y toreros

EN CARABANCHEL

Madrid 27.—A las 11 n.

Los toros de Aless y Solís resultaron bueyes.

Manoleta II tuvo que matar cuatro toros.

Fué aplaudidísimo concediéndosele una oreja.

Algabeño III al torear su primero fué cogido resultando con un puzeteo en la región femoral derecha de pronóstico reservado.

El debutante Miguelete resultó una verdadera calamidad.

Al último toro lo mechó, siendo retirado al corral.

Recibió Miguelete una fuerte palizón resultando con contusiones de pronóstico reservado en el pecho y en la cara y con conmoción cerebral.

También el picador Carrillo resultó con lesiones en la rodilla izquierda.

EN MADRID

Para la corrida anunciada se agotaron los billetes.

El ganado de Gregorio Campos bien presentado y bravo.

Primero

Los matadores se lucen en los quites. Rafael Gallo torea de cerca pero deslucido.

Clava media estocada, yéndose. (Pitones.) La faena se prolonga demasiado. Belmonte hace uno ceñidísimo. El menor de los Gallos, con la muleta hace una faena metido entre los cuernos. Con pasmosa tranquilidad hace del toro cuanto quiere. Clava media estocada en lo sito quedándosele el cornúpeto. Acierta al primer intento. (Ovación).

Tercero

Belmonte dar unas monumentales verónicas y un farol que levanta al público de los asientos. (Ovación).

Los matadores derrochan guapezas siendo muy aplaudidos.

Belmonte está valiente en los dos primeros pases, que merecen palmas.

El resto de la faena lo hace deslucido.

Despacha al cornúpeto de un metisaca. (Bronca).

Cuarto

La lidia resulta sosa.

Gallo está valiente pero sin entusiasmar.

Da un pinchazo bueno y metisaca feo.

Quinto

Joselito da unos recortes cepeote al brazo y unas verónicas estupendas. (Ovación).

Gallito clava cuatro pares de banderillas brutales.

Después en los medios de la plaza hace una gran faena derrochando valor, arte e inteligencia.

Da dos pinchazos medianos, media estocada tendida y descabella. (Predominan las palmas.)

Sexto

Belmonte torea con gran valentía. La lidia carece de alicientes.

Belmonte muletea con ambas manos y muy valiente, sobresaliendo un pase de pecho y otro de molinete.

Al dar un pase ayudado por bajo es empuinado, campaneado y derribado resultando liso.

Sigue torcando valiente.

Clava una estocada superior, quedándose en la cara.

La corrida no ha respondido a la expectación que había por presenciarla.

VALLADOLID

Los toros de Tertuliano, regulares.

Primero. Camisero estuvo mediano. Dió un pinchazo, media pescuecera y un descabello. (Pitos).

Segundo. Bienvenida torea confiado. Dió tres pinchazos y una estocada pescuecera. (Pitos).

Tercero. Torquito valiente. Da un pinchazo y media estocada.

Cuarto. Madrid da media superior y una gran estocada. (Ovación y oreja).

Quinto.—Camisero pone un par al cambio en una silla.

Muletea adornado y da dos pinchazos y media mala.

Sexto. Bienvenida torea



Fábrica de ANISADOS, LICORES y JARABES

de B. Bernal Gallego

SUCESOR DE JUAN BERNAL E HIJO ESPECIALIDAD en JARABES y ANISADOS FINOS y CORRIENTES

Guía de EL LIBERAL

Table with columns for destinations (Murcia, Cartagena, Alicante, etc.) and departure/arrival times.

INGENIEROS AGRÓNOMOS ACADEMIA PREPARATORIA DIRIGIDA POR LOS INGENIEROS DEL CUERPO

"VESTA" HIGIENE DEL CABELLO CON EL USO DE ESTE MARAVILLOSO PREPARADO.

¡PROBADO! En dos meses de tratamiento es convenceréis de la millagrosa eficacia de "VESTA".

AMA de oria. — Para su casa, de 33 años de edad, leche de cinco meses.

En la imprenta de este periódico se hacen con esmero toda clase de trabajos tipográficos a precios reducidos.

La Hidráulica Murciana Gran fábrica de masticos hidráulicos y almacén de cementos, asfidos y toda clase de materiales de construcción de

VIGOROSINA AGUIRRE CURA TUBERCULOSIS Y CATARROS CRÓNICOS

ANISOSA SOLUCIÓN BENEDICTO Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís.

TELEGRAFIA SIN HILOS Nuevo servicio por telegrafía sin hilos entre las Península y las islas Canarias a partir del 25 del mes actual.

SE VENDE una sillera de sala, de esoba y raso, y una cama matrimonio, dorada.

AMA de oria. — Para su casa, de 28 años de edad, leche de cinco meses.

La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA INGENIERO-DIRECTOR D. Felipe López Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la Allmänna Svenska.

Dentición de los niños SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRANDOLES LA Denticina Moreno La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños.

GARAGE INTERNACIONAL de Ramón Serret MURCIA: Villaleal 2, 4 y 6. González Adalid 17, y Platería 73

INDICADOR DE ALCANTE

TEJIDOS, PUNTILLAS Y TIRAS BORDADAS "La Bola de Oro," LEANDRO GALAN Sagasta, 21, y Plaza de Isabel II, 24 y 25 ALCANTE

"LA JOYITA," JOYERIA DE MODA BISUTERIA Y PLATERIA ALTAS NOVEDADES Mayor, 43.—ALICANTE

PEDID EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS BIEN SURTIDAS AGUA DE AZAHAR R. MIRALLES La mejor que se conoce. Está indicada por la clase médica para curar todas las enfermedades nerviosas.

Manuel Sánchez COMISIONES CONSIGNACIONES Y TRANSITOS Victoria, 4 (junto al Banco de España). ALCANTE

Empresa Valenciana SERVICIO RAPIDO DE TRANSPORTES Y ENCARGOS A DOMICILIO ORDINARIOS á larga distancia Salida diaria á MADRID, BARCELONA, VALENCIA y SEVILLA

Doctor MAS-MAGRO DE F. HAMATOLÓGICA, DE BERLÍN, LAUREADO EN VARIAS ACADEMIAS DE MEDICINA DEL INSTITUTO MÉDICO VALENCIANO, ETC. ESPECIALISTA en enfermedades de la SANGRE y del PECHO (corazón y pulmones).

Almorranas Se curan pronto y radicalmente con la HEMORROIDINE-ERING. REMEDIO PRODIGIOSO De venta en todas las farmacias y Centro Farmacéutico de Alicante.

KILOMÉTRICOS SE OBTIENEN ANTES DE 40 HORAS EMPRESA VALENCIANA Calatrava, 23, teléfono, 261. ORTIZ Platería y Rejería COMPLETO SURTIDO en toda clase de objetos con gran economía de precios.